

資機材支援 ワンポイントアドバイス

刈っても刈っても伸びてくる公園の除草作業、大変ですよね。公園協会が貸し出しています芝刈機の便利な使い方を、私、頭高(づこ)うがご紹介いたします！紙面ではわかりにくいかもしれませんが、ご希望の方は公園で実演しますのでお気軽にご連絡ください。

芝刈機の使い方 ～草丈の高く雑草の処理方法～



① 本体の左レバーを一番手前(刃が地面に近い状態)にして作業します。

そのまま進むと刃に草が絡んでくるので背丈(2～40cm)のある草には、本体の前輪を浮かせて雑草に軽く覆いかぶさるようにします。

完全に下まで降ろさず草丈の半分の高さで止め、機械がカットしたように感じたら後退します。

(草の高さを半分にするとイメージでカットします)

左の本体の前輪を浮かせておくと、刈草の草が絡みやすくなるので、必ず左にレバーを戻す必要があります。



② ①で1度軽くカットした部分を、今度は前輪を浮かさずにカットします。

刈草の動きを一気に止めるのではなく、少しずつ戻しながら刈草を浮かすようにします。



③ 少し手間ですが①、②を繰り返すことでこのように綺麗に除草できます。

芝刈機を利用の際の参考にして下さいね。



(公財)堺市公園協会から愛護委員の皆様へ

平成24年度より当協会は活動状況の把握に努めてまいりました。多くの公園が美しくしていただき、公園を管理するうえで公園愛護会がなくてはならない団体であることを痛感しました。

また、清掃や除草だけではなく、草花を植栽していただいている公園も多く、美化意識の高さを実感しました。

今後も当協会職員が活動中の公園に訪問させていただき、愛護活動が継続されていくための、制度の在り方についても、引き続き愛護委員の皆様と協議を続けてまいります。

校区交流会の中でもお願いしていますが、愛護委員の変更手続きをお忘れになっているケースが多く見られますので、再度変更届の提出の徹底をお願いいたします。

「変更したのに前任者に公園協会から連絡通知が届く」ということがあれば、変更届が公園協会に届いていない可能性がありますので、すぐにご連絡ください。

★愛護委員の変更手続き等の様式は、堺市公園協会のホームページにてダウンロードもできます。

編集後記

みどりの通信の担当に任命された時、愛護委員さんに書いてもらえる記事を集めることのできるだろうか？と不安でいっぱいでした。でも始めてみると、先輩職員から活動熱心な愛護委員さんと繋がりをもちました。校区交流会で素敵な愛護委員さんたちとお話しでき、活動に参加させていただいたのと、たくさん紹介したいことが集まって、逆に悩みが足りなく感じるくらいでした。

私の仕事は愛護委員さんたちの活動をサポートすることですが、いつも公園で皆さんにお会いすると、逆に私が元気をいただいているなと感じています。多量取材に協力してくださった愛護委員さんと地域の皆さん、本当にありがとうございました。これからも公園で、愛護委員の皆さんとたくさん笑顔と出逢えることを楽しみにしています！

愛護委員16 栗田

- ◆堺市公園協会ホームページ
<http://www.sakai-park.or.jp>
- ◆堺市都市緑化センターホームページ“はなて箱”
<http://www.sakai-hanatebako.org>

花や緑、公園、施設、市民運動などに関する、さまざまな情報が満載です。ぜひ一度アクセスしてみてください。



みどりの通信

～La lettre pour les volontaires du parc a SAKAI～

2015/vol.16

公園ボランティア活動情報誌 Le sommaire

新人愛護委員紹介

ベテラン愛護委員紹介

堺市緑化祭報告

公園愛護会校区交流会報告

公園愛護会研修会報告

資機材支援ワンポイントアドバイス

愛護委員の皆様へ

堺市公園愛護会 事務局 / 公益財団法人 堺市公園協会

〒590-0803

堺市堺区東上野芝町1丁4番地3

(花と緑の交流館2階)

T E L: 072(245)0070

F A X: 072(245)0069

E-mail: sakai-pa@siren.ocn.ne.jp

堺市緑化祭の報告



晴天の秋晴れを運び駆け汗ばかひ日差しの中、10月26日(日)大仙公園催し会場にて堺市緑化祭を開催しました。

「堺市に緑と公園を」とテーマに、市内の緑化活動団体の協力のもと、各エリアでの活動紹介や楽しい団体発表、ステージでは緑化功勞者の表彰式や音楽の演奏もありました。公園愛護会のブースでは、大仙公園愛護委員の皆さんが「グリーンショップ」を主催し、愛護会の宣伝、子どもたちに土を公園利用券券ボスアー作成、会場内のグリーンングリーン運動を乗場者に呼びかけ積極的に進めていただきました。



堺市公園愛護委員のブースの様子

公園愛護会校区交流会の報告

今年度は全校区での開催を目指し、5月から運営委員及び連携の公益委員の「協力」を順次進めてまいりました。「今年度も」として行われたのが、11月19日(日)に開催された「校区交流会」です。交流会では、各校区から代表者が集まり、各校区での活動状況や課題について話し合い、今後の活動の方向性について話し合いました。各校区からは、運営委員及び連携の公益委員を中心に、各校区での活動の現状や課題について話し合いました。各校区からの報告や意見交換が盛んに行われ、各校区での活動の活性化に向けた話し合いが深まりました。



11月19日に行われた校区交流会の様子



堺市公園愛護会研修会の報告

去る11月28日(金)、堺市立東文化会館文化ホールにて公園愛護会研修会を開催し、約270名の愛護委員が参加されました。公園愛護会池田会長のご挨拶を筆頭に、公園協会からは愛護活動報告書の提出期日変更と「推薦書様式の変更」についての報告を行いました。また、愛護活動実践報告では、中区野尻町はぎ公園の大山さん(写真左)、堺区大浜北公園の大口さん(写真右)がそれぞれ個人的な活動形態を映像とともにプレゼンテーションしてくださいました。どちらも聴衆に訴えかける素晴らしい発表内容で、聴かれた愛護委員の皆さんのモチベーションが高められたと思います。活動についてお二人へ質問等がありましたら、公園協会へご連絡ください。



中区野尻町はぎ公園 大山さん 堺区大浜北公園 大口さん

新人愛護委員ご紹介

子ども会の役員が愛護委員としてある自治会が多く、1年任期で交代されている所がほんのりです。今回ご紹介する新人愛護委員は、今年4月から野尻子ども会会長兼愛護委員に任命された水上美穂さんです。水上さんも会長に任命された際、初めて公園愛護委員という役割を知ったといいます。「今まで子ども会活動で公園清掃には参加してはいたけれど、愛護委員の存在は知りませんでした。公園協会の存在も。とても興味や、お話を聞かせてくださる水上さん。愛護委員として初のイベントも、7月26日に子ども会公園「青柳公園」で行うにあたり、初めて公園協会にコンタクトをとらせていただきました。せっかくの手紙なので、清掃活動後に樹名板の取り付けイベントを行ってはどうか、という私たちの提案を快く受け入れて下さり、私達職員もワクワクしながら準備、いざ公園へ。



野尻町立東文化会館公園 野尻町立東文化会館公園愛護委員 水上美穂さん (活動団体:野尻子ども会)

子ども16名、大人10名が参加し、水上さんの指揮のもと清掃活動開始。同校区内の野尻町はぎ公園のテラス愛護委員 大山孝史さんも応援して駆けつけ、公園協会の貸出支援して、いざ芝刈り機のメンテナンスを行いました。また、他の地域の愛護委員にもご参加いただき、愛護委員同士の交流の場となりました。また、大仙公園愛護委員の皆さんが「グリーンショップ」を主催し、愛護会の宣伝、子どもたちに土を公園利用券券ボスアー作成、会場内のグリーンングリーン運動を乗場者に呼びかけ積極的に進めていただきました。



南日は植樹管理が完了され、朝から涼しい感じでしたが、午前8時頃には皆さん公園へ集まっていました。

ベテラン愛護委員ご紹介

大仙校区は愛護委員が総勢27名の大会で、月一回大仙公園内の清掃活動と集金を行って自主的に情報交換をされている大変活動熱い地域です。大仙校区の愛護委員がこれほど団結力を持ち、持続的な活動を展開できるようにするには、大仙校区愛護会の運営委員であり、代表者でもある建井弘司さんの地道な誠意な働きかけがあったからこそ、メンバーの誰もが「公園愛護委員は地域の誇り」であるという共通の意識が、この活動を支えています。その信念を受け継いで、継ぎする公園で地域住民の協力を得ることに成功したベテラン愛護委員が、今回ご紹介するのは、堀、丘北町下野村生さんと、下野さんが所属する自治会の会長兼大仙公園中、愛護委員の富田真さんのお二人です。



下野丘北町下野村生さん(愛護委員9年) 下野真さん(自治会長) (活動団体:大仙公園中)

下野さんが愛護委員になられた当初、自治会公園は利用者が少なく、寂しい場所でした。同じく愛護委員の美穂さんと一緒に、愛護委員の募集と、下野さんが所属する自治会の会長兼大仙公園中、愛護委員の富田真さんのお二人です。下野さんが愛護委員になられた当初、自治会公園は利用者が少なく、寂しい場所でした。同じく愛護委員の美穂さんと一緒に、愛護委員の募集と、下野さんが所属する自治会の会長兼大仙公園中、愛護委員の富田真さんのお二人です。

「公園がきれいになって、犬の糞やタバコのポイ捨てがなくなるといいな」と、お二人の思いが、地域の皆さんの協力を得て実現しました。お二人の思いが、地域の皆さんの協力を得て実現しました。お二人の思いが、地域の皆さんの協力を得て実現しました。お二人の思いが、地域の皆さんの協力を得て実現しました。



大仙公園(中)愛護委員/大仙公園中5A班会長 富田真さん(活動団体:大仙公園中5A班)